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開 催 日 時 令和６年（２０２４年）８月１６日（金）午後２時 

開 催 場 所 熊本市役所 議会棟２階 議運・理事会室 

出 席 委 員 

 

 

北野 誠  （弁護士） 

永里 慎祥 （公認会計士）  

林 美貴  （（公社）日本建築積算協会監事） 

池上 恭子 （熊本学園大学 商学部教授）  

上拂 耕生 （熊本県立大学 総合管理学部教授）  

審議対象期間 令和５年（２０２３年）１０月１日 ～ 令和６年（２０２４年）３月３１

日（令和５年度下半期） 

抽 出 案 件 計１５件 （予定価格又は契約金額が熊本市契約事務取扱規則第１４

条の２各号に規定する額を超える額の契約の中から委員が

抽出したものに関し、審議を行う） 

 一般競争入札  ８件 うち工事･コンサル４件、業務委託等２件、物品購入２件 

 指名競争入札   ２件 うち工事･コンサル０件、業務委託等２件、物品購入０件 

 随意契約   ５件 うち工事･コンサル０件、業務委託等４件、物品購入１件 

委 員 会 か ら の 

意見・質問及び 

こ れ に 対 す る

本 市 の 説 明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 入札契約の状況について  

  質疑なし  

 

２ 抽出事案について  

（１）秋田配水場管路整備工事（２期）【技術要件設定型】  

〔質問〕入札参加資格の「共同企業体（ＪＶ）の代表者が市外業者の場合、

経営事項審査における登録業種の総合評定値が 1,200点以上であ

ること」とは、総合評定値が 1,200 点以上であれば市外の業者で

も参加可という趣旨か。 

【回答】その通りである。市内に本店を有する業者は、ＳからＡＢＣと 4

つのランク分けを行っているが、市外の業者は、ランク分けを行

っていないため、ある程度規模の大きな会社の目安として、経営

事項審査における総合評定値 1,200 点以上と設定している。 

 

（２）国道 501 号（坪井川橋側道橋）橋梁鋼上部工外工事【技術要件設定

型】【余裕工期あり】 

〔質問〕抽出事案説明書と入札状況調書に記載の開札日時が異なるがなぜ

か。 

【回答】入札後審査方式（開札後、1 番金額が安い業者を落札候補者と選

定し、審査会にて競争入札参加資格の有無を審査し、資格ありと

判断された上で落札を決定する方法）で実施した場合、システム

上、入札状況調書には落札決定日が開札日として記載されてい

る。今後のシステムの改修に当たり表示を検討したい。  

〔質問〕落札率（落札金額／予定価格）が 100％の理由はあるか。また、

令和６年度（２０２４年度）熊本市入札等監視委員会第１回定例会議 

議事録 
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予定価格の積算方法を教えてほしい。  

【回答】落札率（落札金額／予定価格）については予定価格を事前に公表

しており、その影響があったと考えられる。なお、積算は積算基

準に基づき行っている。 

〔質問〕県内業者の技術力育成のために難しい工事ほど県内業者と県外業

者の共同企業体（ＪＶ）なども検討するといいのではないかと思

う。 

 

（３）（長寿命化）アスパル富合空調設備その他改修工事【総合評価方式】 

〔質問〕同時にアスパル富合で行われている工事について、業者選定は工

事間の関係で配慮があるのか。 

【回答】同じ施設ではあるが工事の中身が違うため、それぞれ別々に工事

を発注している。それぞれ工事も別の内容であるため、契約の相

手方となるべき業者についてその関連を要件とはしていない。  

〔質問〕辞退した業者が 1 社あるが、どの時点で辞退されているのか。 

【回答】入札書の提出期限までに辞退されている。 

 

（４）熊本城危険木撤去等業務委託 

〔質問〕落札率（落札金額／予定価格）が 47.7％とかなり低いが、予定価

格の積算や施工等について問題がないか検討がされているか。 

【回答】予定価格の積算について問題はないと考えている。設計について、

作業内容を検討し見積りを 3 者から徴収した。その 3 者に価格差

はほとんどなく、おおむね適正な価格であるという認識のもと、

予定価格を設定した。最終的な書類も含めて、問題なく業務が完

了している。  

 

（５）熊本県知事選挙啓発チラシ印刷 

〔質問〕1 号随意契約であっても入札のように予定価格を立てるなど基本

的な手続きをとるのか。 

【回答】1 号随意契約については、地方自治法施行令の中で随意契約を行

うことができる範囲額が規定されており、さらにその範囲額内で

各地方公共団体が上限額を定めることとなっている。熊本市の場

合は財産の買入れに係る上限額は 160 万円と定めている。 

〔質問〕1 号随意契約について、見積り合わせであれば入札より労力的に

も手続き的にも簡素化されるのか。  

【回答】契約政策課では、見積り合わせをシステム上で実施しており、業

務の簡素化にはなっている。  
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（６）空気清浄機（エアドッグ） 

質問等特になし。 

 

（７）【単価契約】市政だより 

〔質問〕申請者が 1 者だが再公告をしていない理由は？  

【回答】この案件はＷＴＯ（特定調達契約）の案件である。再公告の目的

は周知期間を十分にとることであるが、ＷＴＯ（特定調達契約）

の場合は、そもそも初度の公告において通常の一般競争入札より

も長い 40 日間の期間をとるようになっているため、周知期間と

しては十分にあるという判断で、昨年度までは申請者が 1 者でも

再公告は不要としていた。なお、今年度からはより広く募ること

ができるよう、ＷＴＯ（特定調達契約）でも再公告をするように

改めたところである。  

 

（８）５／１ モノクロ第 3 種 

〔質問〕予定価格と落札金額が余りにも乖離しているように思う。 

事業者に負担を強いず、業務の質も確保できるような方法はない

か検討してほしい。 

【回答】業者に状況確認しているが、引き続きできることがないか検討し

ていきたい。 

 

（９）熊本市ふるさと応援寄付金支援業務委託【債務負担行為】（単価契

約） 

〔質問〕9 番の案件と 10 番の案件はともに随意契約（プロポーザル方式）

だが、選定委員の構成（外部委員か内部委員か）を教えてほしい。 

【回答】9 番も 10 番も内部の職員である。選定委員は契約候補者選定委

員会というものを設置し決定している。  

 

（１０）熊本市民病院検体検査業務委託（単価契約）  

（９）と共に記載。 

 

（１１）流通団地東排水機場外 23 箇所自家用電気工作物保安管理業務委

託 

〔質問〕落札率（落札金額／予定価格）が低い理由を教えてほしい。 

【回答】事前に見積書を徴し、予定価格の参考としているが、応札額の決

定は事業者によるものであるため、不明である。 

 

（１２）田迎西小学校外 11 昇降機設備保守点検業務委託 

〔質問〕落札率（落札金額／予定価格）が低いが、予定価格は適正な価格
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なのか、安全性が確保できるのか。 

【回答】予定価格は国土交通省の積算基準に基づいて積算している。  

    点検後の検査は、受託業者から毎月の報告書という形で点検表を

確認している。不具合があった箇所や修理が必要な箇所は、その

都度別途修理などの対応をしており、特に安全上問題があるとい

う報告は受けていない。 

〔質問〕具体的に業務として、どの程度の作業内容や作業時間となってい

るのか。 

【回答】年に 1 回の法定点検の精密点検と、毎月点検が必要とされている

保守点検を行っている。例えば、巻上機等の状態の確認、動作に

支障がないかを点検している。  

〔質問〕点検作業について、労働時間との兼ね合い等の観点から採算が合

うのか次回の委員会で結構なので教えてほしい。  

 

（１３）熊本市指定収集袋製造業務委託（燃やすごみ用４５ℓ） 

〔質問〕入札状況調書を見ると、無効となっている業者がある。無効の理

由を教えてほしい。 

【回答】割印が漏れていたためである。 

〔質問〕入札書提出方法として、郵送による場合以外にどういう提出方法

があるのか。  

【回答】持参も可としている。  

〔質問〕予定価格が非常に細かいが、どのように計算したのか。  

【回答】設計金額を税込みで出しており、それを割戻したことで端数が出

ている。 

 

（１４）東部環境工場焼却プラント点検整備業務委託  

〔質問〕契約期間満了の 3 週間前になって契約変更となっているが、具体

的にどのような事項が変更になったのかとその理由は何か。 

【回答】焼却炉内の部品の取り替えの個数が増加したということと、耐火

材の劣化が広範囲であったことから補修範囲が増加したため、契

約変更を行っている。  

〔質問〕契約金額に増減があった場合は、当初は幾ら、最終的に幾らにな

ったのかという情報も加えて記載してほしい。  

【回答】記載の方法については検討する。 

 

（１５）令和 5 年度（2023 年度）熊本市情報ネットワークシステムテレ

ワークサービス調達【長期継続契約】 

〔質問〕落札者が業務の内容を満たせないため辞退したとのことだが、仕

様書に記載はしていなかったのか。  
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【回答】仕様書に記載していたが、落札後の打ち合わせの中で満たせない

ことが判明したものである。  

 

３ 低入札価格調査運用状況について  

  質疑なし 

 

４ 指名停止等運用状況について  

  質疑なし  

 

５ 談合情報対応状況について  

  質疑なし  

 

６ 苦情処理状況について  

  質疑なし  

 

 

委員会による意

見の具申・勧告  
特段の意見、具申及び勧告なし。 

 

 


